



Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

“Fuera conversos”, exigen “los puros”

La presidenta Sheinbaum no tiene por qué recurrir o tolerar a personajes que hasta hace poco eran parte del antiguo régimen”, propone **Lorenzo Meyer**, quien sugiere “prescindir de los operadores fogueados del viejo sistema”.

Se parece mucho al consejo de “hay que purgar a Morena de conversos y aliados oportunistas” recibido por **Luisa María Alcalde** al ser ungida como la dirigente nacional de Morena, consejo que la realidad hizo imposible de seguir.

Sugiere también “prescindir de los “operadores fogueados en el viejo sistema y confiar en los puestos de responsabilidad a gente socializada en la política nueva” en lo que parece postrar esfuerzo de anular los cambios en la continuidad.

Secuelas del asesinato contra Ximena

Una tarjeta informativa de la dirección de asuntos internos de la SSC de CDMX anuncia la suspensión de mandos policiacos por presuntas irregularidades en el manejo de pruebas del asesinato de **Ximena Guzmán** y **José Muñoz**, secretaria particular y coordinador de asesores de la jefa de Gobierno **Clara Brugada**.

La tarjeta se difundió después de que se filtró la información de que se investigaba a dos mandos por “alterar la escena del crimen y mover cosas que tiró el sicario”, acusación que no parece correcta, pues uno supondría que las averiguaciones de asuntos internos deben conducirse bajo cierto sigilo.

Quizá, como acusa la SSC-CDMX los mandos no siguieron protocolos o de algo peor, no lo sabemos. Como sea, el manejo público que uno se queda con la impresión de que, pase lo que pase, es posible que haya sido injusto a los dos policías.

El exclusivo y legítimo uso de la fuerza

Uno se explica que para la coalición de fuerzas que amalgamó Morena, con un contenido poderoso de la ideología de las izquierdas de la República y toda la carga de experiencias de represión cuando enfrentaron a los gobiernos del siglo pasado, haya cierto pudor en el constitucional uso legítimo de la fuerza.

Así ocurrió en el pasado sexenio, en el que pese a tantos logros políticos se dificultó tanto traducir las poéticas narrativas de lucha del lopezobrodorismo a la prosaica tarea gobernar que sólo atinó a aplicar una tóxica política de *laissez faire* en materia de seguridad.

El nuevo régimen de la doctora **Claudia Sheinbaum** ha enfrentado al reto de las bandas del crimen organizado; pero lamentablemente debe persuadir a su partido-movimiento de que usar constitucionalmente el legítimo derecho de la fuerza, podría ser esencial para prevalecer.

Notas en remolino

Duró mucho la comparecencia del titular de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, ante los líderes de las bancadas partidistas de la Cámara de Diputados. Parece que compartió las estadísticas de casi ocho meses del sexenio y nadie objetó... Como la ley no se lo prohíbe, **Andrés Manuel López Beltrán**, Secretario de Organización de Morena, hizo pública su lista de candidatos y candidatas favoritas para la Suprema Corte. Allá quien crea que dio línea ... Tuvo razón, pero qué bárbaro el funcionario jalisciense que reconoció en la gira presidencial que el IMSS-Bienestar cumplió 42 años ... Magnífica reflexión de G.K. Chesterton: “tener el derecho a hacer algo, no significa que sea correcto hacerlo” ...